

EL COMERCIO.

FERRO-CARRILES.

SERVICIO DE TRENES DESDE EL DIA 15 DE OCTUBRE DE 1880.
Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 3'30 (mixto) y 8'10 mañana, 2'25 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor para Palma: 3'35 (mixto), 7'35 y 11 (mixto) m., 5'15 t.
De Manacor para La Puebla: 3'55 (mixto), 7'35 mañana y 5'15 t.
De La Puebla para Palma: 4'35 (mixto) 8'20, 11'45 (mixto) m., 5'40 t.
De La Puebla para Manacor 4'35 (mixto) 8'20 mañana y 5'40 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1'25 peseta al mes.

SE SUSCRIBE EN LA LIBRERÍA DE MIGUEL ROCA, CONSTITUCION-90,
Y EN LA
Administracion y Redaccion, Agua-1.

VAPORES-CORREOS.

SALIDAS.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—
Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves
4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes 7 mañana Valencia.—9 mañana Mahon por
Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—
12 mañana Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

ANUNCIOS Á CINCO CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA.

LOS COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES.

OFICIAL.

El Boletín Oficial número 2137 contiene las disposiciones siguientes:
Gobierno de la provincia.—Telegrama dando cuenta de la salida de
S. M. la Reina y presentación de la Infanta.
Juzgado de 1.ª instancia de Manacor.—Subasta de varias fincas perte-
necientes á D. Lorenzo Bennisar difunto.
Ministerio de Gracia y Justicia.—Resolviendo una apelacion contra el
Registrador de la Propiedad de Inca.
Gobierno de la provincia.—Estado demográfica-sanitario correspon-
diente á 42.ª semana, término de la Capital.
Diputacion Provincial.—Estado de la recaudacion é inversion de fon-
dos correspondiente al primer trimestre del semestre de ampliacion del
año 1879-80.
Diversas Reales Ordenes que ya conocen nuestros lectores por los
extractos de la Gaceta.

EDITORIAL.

ISLAS DE ALAUD.

No hay nada mas encantador que un viaje á través de las islas de Alaud durante el estío. El paisaje está lleno de misterio. El sol vierte en él una luz dulce. Es una luz encerrada en un globo de ópalo. Deslizándose en un barco á lo largo de las costas, se comienza á soñar. Cada isla, cada islote forma un ramillete de verdor, saliendo de un vaso de granito. El agua está en una calma melancólica. Con frecuencia penetra en los horizontes sin fin, visitando acá y allá los silenciosos retiros y humedeciendo discretamente las rosadas rocas y los floridos matorrales. No se oye otra voz que la de los barqueros cantando su cancion de mar. No se oye otro ruido que el de los hilos lanzados por los pescadores. Algunas veces, hácia la caída de la tarde, ofrece el horizonte un grandioso espectáculo. Se ven surgir tan pronto alegres casas de campo con sus verdes praderas y sus frescas sombras, tan pronto castillos feudales con sus puentes levadizos, sus torres, sus bastiones, sus caballeros forrados de hierro, sus bonitos pajes, sus fieras castellanias, tan pronto pueblos enteros, pueblos conocidos ó desconocidos. Despues, un ligero frio en el aire y todo se desvanece. Se llama esto científicamente los *fata morgana*. De todas las localidades del Norte, donde mas frecuentemente se repite este fenómeno es las islas de Alaud.

El viaje á través de las islas de Alaud durante el invierno es fecundo en sorpresas de otro género. No le he hecho mas que una vez en mi vida, y creo que no volvería á hacerle por todo el oro del mundo.

Corria Enero de 1852, dice un articulista de *El Correo de Ultramar*; salia de Stockolm, donde habia permanecido algunos meses. Me acompañaba M. de F., primer secretario de la legacion, que iba á casarse á Petersbourg. El conde de O. nos habia prestado un elegante y confortable carruaje trasformado en trineo para con-

FOLLETIN DE «EL COMERCIO».

CONGRESO FILOXÉRICO DE ZARAGOZA.

Sesion del día 8 Octubre de 1880.—Tarde.

PRESIDENCIA DEL SR. CÁRDENAS.

(Continuacion.)

añade el señor Miret, que cuesta 5,000, lo cual es poco, si con ello se aísla el mal.

Poco aficionado á teorías el señor Miret se ha tomado la libertad de formular su plan de defensa, que consiste: 1.º En vigilar continuamente para descubrir el insecto en las raíces. Describe varios medios y condiciones de vigilancia, y dice que á un kilómetro del foco deben examinarse todas las cepas dos veces al año; á dos kilómetros, cada dos cepas; á tres, cada cuatro, etc.; suspendiéndose los ensayos durante la vendimia, aunque esto último en contra de la opinion del Sr. Miret. 2.º Se crearán brigadas exploradoras de un capataz y diez hombres expertos. 3.º Entre los puntos infestados y los libres, se establecerá una zona de 20 metros, donde no podrá plantarse ninguna vid, para evitar la mas terrible de las invasiones, la subterránea. (Explica el orador el por qué de esta condicion). 4.º Todos los focos filoxéricos que se descubran serán destruidos en el acto, desinfectándose inmediatamente el terreno hasta matar los parásitos. En el invierno próximo se quemarán las vides. La desinfeccion debe hacerse en una extension de cinco metros. 5.º Aunque la plaga invada nuevas comarcas, se emplearán iguales medios mientras haya recursos. 6.º Se vigilarán la exportacion de sarmientos, uvas de mesa, etc., prohibiendo su circulacion. 7.º Los propietarios serán indemnizados con el valor líquido de

ducirnos hasta Grisslehamn, estacion de posta, próxima al mar de Alaud. Era preciso atravesar este mar antes de llegar á las islas.

El viaje comenzó bien. El tiempo estaba magnífico y relativamente dulce, ocho ó diez grados y nada de viento. Partidos de Stockolm á las nueve de la mañana, llegamos hácia media noche á Grislehamn.

Nos apeamos en la estacion de la posta, único albergue en aquel sitio. Como no se nos esperaba, no habia nada preparado para recibirnos. Se nos hizo, sin embargo, té, al cual añadimos las pocas provisiones que nos quedaban, y despues nos acostamos.

Aunque muy fatigado, no cerré los ojos en toda la noche.

El viento, que se habia levantado, azotaba nuestras ventanas horriblemente, y me parecia oír á lo léjos un ruido de tempestad.

El siguiente dia, al romper el alba, salí para visitar el país, dejando á mi compañero entregado al sueño. ¡Era bien triste! Una miserable aldea compuesta de una veintena de casas habitadas por marineros y pescadores; á derecha é izquierda bosques, rocas, enfrente el mar.

¡Qué mar el mar de Alaud! Me subí á una altura para contemplarle mejor. Se extiende á lo léjos con sus olas tormentosas y su tinte verdoso. Flotan en su superficie gigantescos pedazos de hielo, que se chocan y se rompen contra las olas desnudas, devastadas. De tiempo en tiempo hien den los aires los cuervos, las maricas y otros pájaros de lívido plumaje y de vuelo silencioso. Nada de grandes árboles. Abetos tísicos, abedules sin hojas, pobres malezas, y encima de este lúgubre conjunto un cielo negro cubierto de nubes, de donde caia tan pronto la lluvia, tan pronto la nieve. Bajé de mi roca con el corazon oprimido, y me pregunté si nos atrevíamos á afrontar semejante mar.

Fué preciso para esto esperar cuatro dias, porque independientemente de todos estos horrores, el viento era contrario. ¡Cuatro dias en este mal albergue de Grislehamn! El cuarto que nosotros ocupábamos tenia tabiques de madera que la garlopa habia dejado casi intacta, y dos ventanas estrechas y bajas. No sabíamos qué hacer para matar el tiempo. Nuestros ojos, fatigados ya, se negaban á leer, y no era posible dormir ó hablar eternamente. Nos ocurrió la idea de jugar al chito. Siempre era un ejercicio. Por fin, cambió el viento, la mar entró en calma, sin perder, no obstante, su tinte verdoso.

Fletamos una barca de un puente con un piloto y cuatro marineros y partimos.

Al principio navegamos con bastante rapidez. Una ligera brisa hinchaba nuestras velas; pero al cabo de una media hora cambió la brisa repentinamente en borrasca; el cielo se cubrió y la nieve comenzó á caer. Bien pronto estalló la tempestad. A cada golpe de mar parecia que nuestra barca se iba á fondo. El piloto, marino experimentado y robusto, apenas si podia manejar el

seis cosechas, si denuncian la plaga y no la causan. 8.º Serán castigados los que propaguen la plaga. 9.º Se dará anualmente á Málaga y Ampurdan una subvencion. 10.º Las vides americanas no se plantarán por barbados sin un exámen que tiene por objeto extinguir las agallas. 11.º Desde 1881-82, se presupuestará un millon de pesetas para la campaña de defensa, estableciéndose un arbitrio general por hectárea de viña. 12.º Si no autorizan las Cortes este arbitrio, se autorizará á las Diputaciones para que lo establezcan en sus provincias respectivas. 13.º Se modificará en el sentido de estas condiciones la ley de defensa vigente en España.

El señor Miret termina pidiendo á todos que se depongan diferencias para llegar á un acuerdo. Insecticidas en primer lugar, dice, y defensa por extincion; en segundo, vides americanas. Promete ser luego viticultor en Aragon y pide á los aragoneses que redoblen su esfuerzo. (Aplausos prolongados.)

El señor baron de Prato dice que va á hablar de los insecticidas, pero que podrá decir poco, porque su experiencia es escasa. Tiene, sin embargo, que discutir algunos hechos sentados por el señor Miret. Afirma que los insecticidas son paliativos y aún eso por poco tiempo. En 1875, apreciada la primera mancha de la filoxera comenzaron en Austria los trabajos de extincion, que el orador cree que obra en el mismo sentido que la filoxera. (Aplausos.)

Queremos pagar al sulfuro lo que la filoxera dé gratuitamente. (Muy bien: risas.) La vigilancia que Miret pretende es imposible, so pena de hacer una muralla como la China, más alta que los Alpes y los Pirineos. (Aplausos.) El sistema de extincion es para el baron de Prato, algo parecido al suicidio que no debe imitarse. El sistema cultural es imposible en España; luego abandonense en este país los insecticidas, y plántense vides americanas ó acúdase á la sumersion. El orador ha vis-

timon. Uno de los marineros me decia que nunca habia visto un tiempo igual.

Cerca de Signilshar, pequeña isla situada á unos 50 kilómetros de Grisslehamn, volvió la calma. Entráramos en un archipiélago de rocas, cuyas mil suntuosidades forman otras tantas bahías abrigadas. Al salir de las rocas, otra vez la tempestad ¡siempre la tempestad! Este mar de Alaud no es de agua, es de granito. Yo experimentaba las mismas sensaciones que en un coche que tambaleara á través de las rocas. No obstante, me mantuve firme, mientras que mi compañero, vencido por el mareo, se fué al camarote, y permanecí en el puente balanceándome en un palo.

A pesar de todo, avanzábamos. Al caer el dia, el terrible mar estaba franqueado. Habíamos recorrido mas de 20 leguas, cuando vimos levantarse delante de nosotros la aduana de Eckero. Lo difícil era arribar, porque el puerto estaba obstruido por los hielos en mas de una legua de extension. Despues de haber discutido mucho, montamos á caballo en nuestros bauls, y los marineros, que habian atado unas cuerdas, nos llevaron á tierra á fuerza de brazo...

Para que se comprendan bien los detalles, recordaré que el archipiélago de Alaud se compone de una multitud de islas separadas las unas de las otras por bahías ó estrechos mas ó menos espaciosos y sembrados en el interior de ininidad de pequeños lagos; cuando el invierno es rigoroso y el hielo profundo, la travesía es facilísima. Los trineos van por todas partes con la rapidez del rayo. Empero, si el invierno es variable y no se fija la temperatura, entonces la travesía está sujeta á mil aventuras. Esto es precisamente lo que ocurrió en 1852. No hay prevision posible. No se sabe qué derrotero se deberá seguir, ni qué embarcacion tomar, ni cuanto tiempo durará el viaje...

Quando salimos de Grundusunda, de repente tomó nuestro viaje un carácter trágico. Nos engolfamos en unas gargantas anchas y profundas, en un momento; no dejaban penetrar mas que una tibia claridad, á tal punto, que siendo medio dia creimos estar en el crepúsculo vespertino. ¡Y qué hielo! Azotado en el momento de formarse por vientos furiosos, no ofrecia en toda su extension mas que una serie de depresiones cortadas por masas de nieve que el deshielo de la vispera habia trasformado en charcos. Veíanse allí pequeñas masas de hielo puntiagudas, apretadas las unas contra las otras, placas redondas amontonadas en pilas como platos, y á lo largo de las costas masas gigantescas, por tal manera revueltas, que se creia uno trasportado á las canteras de mármol blanco en plena explotacion.

Dos de nuestros hombres rompian la marcha armados con sus sondas de hierro. Otros seguian lentamente llevando nuestros bagajes ó agarrados á nuestros trineos, que en los pasos más difíciles nos veíamos obligados á empujar por detrás. Marchábamos en hilera, llevando en la mano una larga cuerda, á fin de sostener al que se le fuesen los piés ó se hundiera por el despren-

to frondosas viñas que habian sido tratadas por el sulfuro de carbono; pero no tienen más que dos años, y es preciso esperar más para juzgar con acierto. El sulfocarbonato de potasa produce mejor fructificacion y ayuda la bonificacion de las vides; pero en cambio no tiene la accion tóxica que el sulfuro. Da cuenta de algunos experimentos que ha visto practicar en Medoc con el sulfuro de carbono: en esos experimentos se vió reinvasion de la filoxera. Terminado el discurso del baron de Prato pide la palabra para rectificar el señor Miret, pero el Presidente la concede al señor Bragat que la tiene en contra.

El señor Bragat comienza para hacer constar que el señor Miret se ha pasado á su campo, felicitándose por ello. No se opone á los insecticidas; pero empleándolos con arreglo á los conocimientos científicos. Dice que los departamentos de Francia, que segun el señor Miret, fueron declarados limpios de filoxera, ha reclamado en contra de esa declaracion, porque allí no se permite la introduccion de vides americanas mas que en los sitios infestados y los viticultores de aquellas comarcas no podian hacer plantaciones. No es pesimista como el señor baron de Prato y cree que el mejor insecticida es el sulfuro de carbono, que va á juzgar económicamente. Si se va á atacar una invasion recientemente empléese el sulfuro á altas dosis, matando el vegetal y el parásito: si es invasion antigua y extensiva, el sulfuro sale caro. En Málaga no fué posible científica y económicamente exterminar el parásito, por su extension. En Gerona sucede lo propio; y si los reconocimientos primeros se hubiesen hecho bien, el ataque no hubiese comenzado. Centenares de hectáreas hay invadidas en el Ampurdan y es imposible la lucha directa. ¿Qué debe hacerse allí? Algo indicó de esto el señor Robles. Estableciendo la zona entre el Ter y el Fluviá, sino hay á estas horas focos, se retardará mucho la invasion del parásito. Aca-

dimiento de una masa de hielo. A cada momento gritaban *stop* los marineros de las sondas y se hacia alto hasta que encontraban un camino mas firme.

Las tinieblas se hacian cada vez mas espesas. La nieve y el agua caian á torrentes. Un viento glacial repercutido por las rocas de granito y los bosques que nos rodeaban, nos lanzaban á la cara los fragmentos de hielo que al mismo tiempo cubrian nuestros abrigos. Ya no era un viaje, era una lucha tremenda contra los elementos.

Esta lucha duró tres horas. Nos moriamos de fatiga y de hambre, Bergen estaba lejos todavia. Al frente de nosotros vimos una roca en forma de caverna. Buscamos un abrigo en ella. Allí, sentados sobre nuestros baules, esto es, sobre masas de hielo, porque en tales los habia trasformado el agua, la nieve y el frio, esperamos que se calmara la tormenta. Mas, ¡ay! de todas nuestras provisiones llevadas de Stockolm, no nos quedaba ya mas que un pedazo de pan, dos manzanas y dos vasos de coñac. Nos lo repartimos M. de F. y yo. Quizás nunca he hecho una comida con mas apetito y que mejor me sentara.

Cuando arribamos á Bergen, el tiempo estaba ya sereno; pero era tarde, la luna brillaba en pleno firmamento. Nuestros guias nos llevaron á una miserable cabana de pescador, abierta á los cuatro vientos, amueblada con una lona vieja, un banco de madera sin respaldo y un camastro formado por una arca grande de madera llena de paja.

En lugar de dormir, lo que á pesar de mi fatiga me hubiera sido muy difícil en aquella sepultura, me sali envuelto en mis abrigos á contemplar el pais.

Estas son las bellezas de mi viaje por el mar de Alaud. Repito lo que he dicho al principio.

«Por todo el oro del mundo no volveria á emprender esta excursion.

M.

LOCAL.

Ayer de once de la mañana á tres de la tarde, se hubiera buscado en vano un municipal en todo Palma. El servicio público de policia municipal estaba concentrado en la Rambla con objeto de impedir que los curiosos molestaran á los militares de la parada. Nos parece que el Sr. Alcalde deberia entender de otra manera el objeto de la G. M.

Anoche estuvo muy animado el Teatro-Circo Balear, siendo llamados á la escena los actores, especialmente despues de haber representado las *Cosas del Once*, en que se distinguieron los señores Perelló y Alorda.

En el Teatro principal hubo anoche un lleno completo y aunque la funcion puede sin exageracion calificarse de *dominguera*, produjo bastantes aplausos nacidos en su mayor parte en las *esferas elevadas*.

En cambio la produccion del sábado puesta en escena ante un público más reducido nos dejó muy satisfechos.

Ello es cierto que hay que agradecer á todos.

Unimos nuestra voz á la de nuestro querido colega *El Demócrata* en la súplica que hace al Sr. Cubas de que sustituya las piezas de dudoso mérito que hasta hoy ha puesto en escena como fin de fiesta, por el repertorio moderno de comedias en un acto de gusto más depurado que las hasta ahora escogidas.

Ayer á las doce de la mañana, formada toda la guarnicion en el paseo de la Rambla, verificóse la parada en presencia de un numeroso gentío.

Nosotros que nada tenemos que decir contra esas exhibiciones militares, censuramos que tales actos se verifiquen en el interior de la poblacion, y con mayor razon en un paseo público, como ayer se hizo. No sa-

ba declarando la esperanza de que tendrá á su lado á todo el Congreso, al proponer los medios que su viaje último al Ampurdan le ha sugerido. (Aplausos.)

El señor Batalla da gracias por la honra que le dispensó el Congreso al nombrarle vice-presidente. Se cree obligado á decir algo en la cuestion, por la autoridad misma que concede al señor Miret. Dice que en Portugal, el sulfuro de carbono ensayado en el sentido cultural, ha dado un buen resultado; pero siempre sin extinguir el insecto. Es preciso emplearlo todos los años y esto es carísimo: no es económicamente regular que se gaste en el cultivo de las viñas, más de lo que éstas producen. (Aplausos.)

Pide la palabra el Sr. Miret y el presidente expone que faltan 23 discursos que oír y no puede menos de ordenar los turnos. Se dá por satisfecho el señor Miret. El señor Beltran pide la palabra y se concede al señor Lleó.

Comienza este último señor por decir que representa una gran parte de la propiedad de Cataluña y que el país pide que nos defendamos con los insecticidas, arranque, sumersion, etc., llevando la lucha hasta el último extremo. Se dice que el parásito salvará todas las barreras, pero eso es problemático. Y además no puede recurrirse en Cataluña á otros medios. En las condiciones actuales de la vida americana, el majuelo es mas caro que nuestra cepa actual con su terreno; eso sin contar el arranque, etc. Declara que no nos dejemos llevar de las teorías, ni dominar por el terror. Acepta el plan de defensa de Miret y algunas de las indicaciones hechas por Bragat: cree que debe reconocerse otra vez el Ampurdan antes de darlo por completamente perdido. Acepta que se establezca en el Fluviá la zona de incomunicacion. Habla de las indemnizaciones y dice que la ley actual de defensa tiene un defecto capital. Si se hubiera hecho la defensa no estaria perdida la pro-

bemos que haya que lamentar desgracia alguna personal, pero dado lo estrecho de la via que quedaba al público y el no haberse prohibido como era prudente el tránsito de carruajes, abonado estaba para que lo contrario sucediera.

Han sido propuestos por los respectivos Fiscales de Imprenta, para la supresion, los periódicos *La Nueva Prensa* de Madrid y *La Prensa Gadilana* de Cádiz, por haber sufrido tres condenas, en el término de dos años el primero y en cuatro dias el segundo. Sentiremos vivamente la desaparicion de tan estimados compañeros.

Una jóven de la calle de Campo Santo, tomó el sábado una caja de fósforos, pero descubierto el envenenamiento á los primeros síntomas, se le procuraron los necesarios auxilios facultativos, sin que sepamos cual sea el estado de la enferma.

Hemos tenido el gusto de recibir una preciosa baraja formada por lindos cromos en que se anuncia el papel para fumar de Alquitran Noruego fabricado por los Sres. Bardou é hijo de Perpignan.

La esmerada ejecucion de los naipes y la novedad del sistema de anuncios, hablan en alto modo en favor del buen gusto de los fabricantes y damos las gracias por tan atento obsequio á D. Carlos Puigarnau, depositario del citado papel en toda España y á su representante en esta ciudad D. Juan Oliver y Soler.

Copiamos de «El Diario de Palma» del sábado: «A la tropa, parece, que se le dió un regalo en metálico, y en el Teatro habia anoche muchos soldados.»

De «La Opinion» del sábado: «Solo algunos dias hace que D. Juan Munar, está de semana por la comision de almotacen y pasan de cincuenta las multas impuestas en el primer dia que lo estuvo por infracciones á las Ordenanzas Municipales, relativas la mayor parte á la falta de limpieza en las mesas y demás enseres de la venta.

Con un par de emboscadas de esta naturaleza no solo podrá el Ayuntamiento salir de apuros sino que llenará en breve sus arcas.

Es lástima que el Sr. Munar no tenga imitadores.»

Leemos en «El Bien Público» de Mahon: «Uno de estos dias se dará principio á la construccion de la nueva carretera de San Cristóbal á Ferrerías, para lo cual llegaron ayer en el vapor «Mahonés» el empresario y varios trabajadores.»

Dice «El Isleño» del sábado: «La noticia que nosotros dimos del próximo establecimiento de una fábrica de cristalería y vidrios planos confirmala ayer uno de nuestros cólegas, añadiendo que el sitio designado es el *Camp d' en Serralla*.

NOTICIAS.

CORREO DE HOY.

Madrid 22.

Con el ceremonial de costumbre, ha salido esta tarde la corte á Atocha. Las antiquísimas y monumentales carrozas que se guardan en las caballerizas de palacio han rodado pausadamente por la carrera fijada, conduciendo á la familia real y á los dignatarios de la corte.

En la Basilica se ha cantado un solemue *Te-Deum*, y la corte ha regresado á palacio.

El dia, que amaneció lluvioso, ha quitado lucimiento á la fiesta.

La reina denota en su semblante un completo restablecimiento.

vincia de Málaga. Las cuatro provincias de Cataluña han formado un sindicato, comprometiéndose á aprontar 2.000 duros anuales para la defensa. Si se volviera á pedir más no faltarían medios. Sentada la necesidad de la defensa, el orador no cree deber indicar, cual es el insecticida que debe usarse; pero ya que el baron de Prato niega la eficacia de aquellos agentes, los gobiernos de Suiza é Italia, recomiendan el sulfuro. Rectifica algun concepto atribuido al señor Miret por el señor Batalla.

Un representante cuyo nombre no conocemos, recomienda la sumersion ayudada del sulfuro-carbonato de potasa ó del sulfuro de carbono. Describe los medios de que se ha valido para combinar ambas cosas en su país.

El Sr. Botija Fajardo, delegado del ministerio de Fomento, dice que no hay insecticidas, pronunciando con ese motivo, en tono enérgico, un discurso, en el cual hace ver las condiciones de los insectos, para demostrar las dificultades con que se tropieza al querer combatirlos con las sustancias que se recomiendan. Los únicos insecticidas son los medios mecánicos, completamente imposibles contra la filoxera. La inmensidad del campo engaña mucho y prueba que los recursos del hombre se estrellan contra la naturaleza. Describe los cuidados que son precisos para desinfectar, y recalca sus ventajas, llegando á decir que considera absurdo el uso de los insecticidas. Económicamente no son tolerables: mucho menos en España. En ningún punto, exclama el orador, se ha logrado dominar un foco filoxérico. Lee un decreto de la República francesa que prohíbe la importacion en Francia de vides procedentes de Suiza. Felicita al Sr. Rodriguez Ayuso, que al decir que en Málaga no podia hacerse nada, hizo la retirada mas honrosa que se ha hecho en la campaña filoxérica. Recela de las vides americanas, que probablemente no

—Aunque los ministros estuvieron ayer reunidos en la secretaría de Estado antes de la recepcion del Nuncio de Su Santidad, no trataron de ningun asunto político, limitándose el Sr. Lasala á dar algunas noticias sobre su último viaje. Manifestó á sus compañeros de gabinete lo altamente satisfecho que se encuentra de su excursion por Cataluña, en donde ha podido observar y conocer los medios de riqueza que cuenta aquella industrial y productiva region, y los deseos de paz, pero paz absoluta, que abrigan todos los catalanes.

—En medio de la paralización de asuntos que se nota estos dias, se siguen con interés las gestiones de los diputados y senadores de la provincia de Alava, que han emprendido activa campaña contra las últimas circulares del ministerio de la Gobernacion.

Ayer por la mañana se reunieron en casa del señor Echevarria y coordinaron su plan para el dia, una de cuyas principales ocupaciones debia ser la entrevista con el Sr. Romero Robledo. Estuvieron por la tarde en Gobernacion, pero no pudieron ver al ministro, y por la noche solo volvió el Sr. Abreu, no pudiendo celebrar la conferencia oficial porque faltaron sus demas compañeros.

«Parece, dice *El Imparcial*, que los comisionados no se oponen en principio á que el gobierno hable de unidad de legislacion; pero desean conservar en la práctica su autonomia administrativa, y conformándose con las cosas tal como están, solo piden que se vea con tolerancia su especie de independencia municipal y que no se cumpla la última circular de Gobernacion.

Se cree que el gobierno no pueda acceder á estos deseos; pero los alaveses están dispuestos á proseguir con tenacidad su campaña. Aunque todos los comisionados pertenecen ahora al partido liberal conservador, no tendrán reparo en dejar las filas si no se accede á sus pretensiones. Con ellas formarán en la fraccion política que las acoga benévolutamente; y si ninguna encuentran, formarán un grupo independiente en las Cámaras. Como se ve, esta cuestion está llamada, como se dice en el lenguaje de la política de hoy, á dar juego.»

—Un periódico ministerial parece inclinado á pedir que se sacrifique el estricto cumplimiento de nuestras leyes con tal de que el mayor número de buques posible frecuente nuestros puertos. Nosotros deseamos como el que más la prosperidad del comercio, pero no creemos que á ella ni á nada debe sacrificarse el estricto cumplimiento de la ley. Si las ordenanzas de aduanas causan á los buques molestias y perjuicios innecesarios deber del gobierno es promover su reforma; pero en tanto que esto sucede deben observarse: la estricta observacion de las malas leyes promueve, entre otras cosas buenas, el mejoramiento progresivo y rápido de la legislacion.

—Dos cónyuges promovieron el lunes en Pamplona, una acalorada riña en la que, para calmar los ánimos, hubo de intervenir el cabo de guardias de orden público con tan mala suerte, que salió herido de manos de la enamorada pareja, que olvidó sus diferencias para hacer causa comun contra el agente de policia.

—De *Las Novedades* de New-York del 29 de Setiembre:

«El sétimo regimiento de Nueva-York acaba de perder su músico mayor, el conocido Grafulla, español, quien durante veinte años ha desempeñado aquel cargo con satisfaccion general, y que hoy se retira á causa de una bronquitis crónica que le impide dedicarse á tan activas tareas.

El Sr. Grafulla nació en la isla de Menorca, y vino á esta ciudad en 1838; desde 1860 dirigió la banda de música del sétimo regimiento; con él fué á la guerra y con él ha permanecido desde entonces, estimado de todos y conocido y popular cual ninguno de los músicos mayores de las numerosas bandas aquí organizadas.»

—Segun dice un colega, el juéves próximo asistirá la reina á la capilla de Palacio, en la que se celebrará á las once de la mañana la misa de Purificacion; á las dos de la tarde del mismo dia se verificará en el salon del trono la ceremonia de la entrega de las fajas enviadas por Su Santidad; el viérnes á la una irá la reina á Atocha, y el sábado á la una y media habrá recepcion en Palacio, y por la noche, probablemente, gran banquete.

—En los centros ministeriales ha vuelto hoy á hablarse de una próxima modificacion ministerial en la que figuran los señores marqués de Fuente-fiel, Bugallal y tal vez se extienda á los señores Cos-Gayon y Lasala.

darán aquí, viviendo con hambre, lo que dan en otros países. Aconseja que se atienda mas á los medios profilácticos. Dénse á las vides mejores abonos y la tierra pagará ese interés. Termina diciendo que para discutir el plan del señor Miret se necesita mas tiempo. Dirige entusiastas frases á Zaragoza.

Se levanta la sesion á las cinco y cuarto.

Sesion del dia 9.

El señor Beltran continúa en el uso de la palabra. Se resiente de que al señor Miret no se le reconozcan condiciones que tiene por sus años y sus trabajos; y entrando en el tema, opina que en primer lugar debe adoptarse el método de extincion, en segundo el cultural y en tercero las vides americanas. Inspeccionese mas que hasta hoy y se evitará la propagacion de la plaga; si á pesar de eso entra en nuestros viñedos, apélese á la extincion por los insecticidas y por cuantos medios materiales se tengan; si la invasion toma incremento, ayúdese á los pueblos para que planteen el sistema cultural; en último término apélese á probar los terrenos con las vides americanas. (Protesta contra la última frase el señor Muñoz y Castillo, y el presidente considera inadmisibile la protesta. Aplausos.) Dice que existen los insecticidas por mas que otra cosa diga el señor Botija, y apela á lo que han hecho Italia y Suiza, donde el arranque y desinfeccion y quema se han practicado recientemente. En Francia hay para el sistema de extincion contradicciones notables; además, la sorpresa que produjo la invasion, explica la inercia relativa de nuestros vecinos en los primeros instantes, inercia que contribuyó á que el mal cundiera. Lee citas recientes, relativas á Francia, que prueban que aun allí se emplean los insecticidas; explica el significado de un decreto leido

(Se continuará.)

—Los remedios que propone en primer término *El último telegrama* de Algeciras para la cuestion de Gibraltar y su campo, son: 1.º revision del tratado de Utrech; 2.º deslinde formal de limites terrestre y marítimo; 3.º punto exclusivamente militar en la Línea con mayor guarnicion; 4.º, que todo español que obtenga licencia para ir á Gibraltar pague una cuota, á fin de dificultar el contrabando y ayudar al gobierno en los mayores dispendios de que se trata; 5.º, mayor habilitacion á la aduana de Algeciras; 6.º, aumento de guarnicion en el campo.

En segundo término pide un puerto militar comercial en Algeciras y fortificaciones en la bahía.

—El vapor español *Roelas* ha remolcado hasta Vigo, el buque sueco *Labramus*, de la matrícula de Dundéc, con cargamento de tablonos y vigas, que apareció abandonado frente al puerto de la Guardia. El casco, nuevo y forrado en cobre, tiene diferentes vias de agua y se halla en esqueleto tanto en la obra alta de la flotacion como en la cubierta, revelando que parte de su popa fué destruida por un incendio y que la tripulacion se salvó en los botes hace ya algunos meses.

—Resultado de las explicaciones dadas anoche por *La Correspondencia*, que la autorizacion para publicar el periódico *La Europa*, ha caducado por haber trascurrido con exceso el término de ocho dias que la ley señala entre la autorizacion y la publicacion del primer número.

Esto; el haber negado varios gobiernos á Mr. Detroyat permiso para que su periódico pueda circular por paises extraños con números de la loteria que se proyecta; y mas que nada el escándalo que su anuncio ha provocado en la prensa, particularmente dentro de los periódicos ministeriales, debian decidir á Mr. Detroyat, y quien dice á Mr. Detroyat dice al Sr. Cánovas, á renunciar á la risueña esperanza de ver en esta tierra de los fiscales de imprenta terribles un diario dirigido por un francés en competencia con los periódicos conservadores y con la loteria nacional.

Pero no es esto sólo. Antes de nacer *La Europa* ha sido amenazada de muerte. El que amenaza es nuestro ilustrado colega *La Correspondencia Ilustrada*, que hablando de este asunto, dice:

«Un solo consuelo podemos ofrecer á nuestros colegas, y es el de prometerles, bajo nuestra palabra de honor, que el dia en que nuestros amigos sean poder echarán abajo esa empresa en lo que tenga de contraria á la moral y á las leyes del país, que segun dicen, francamente *El Diario Español* y embozadamente *La Epoca*, están á punto de ser pisoteadas por este gobierno en el negocio de *La Europa*.»

Nada, nada, renúnciese al título de *La Europa*. Debe llamarse *La Familia* ó *La Casa*, periódico conservador, de negocios, y literatura aljamiada.

—Tabacos filipinos, periódico *La Europa*, baja de la Rolsa, planes de campaña para la primera reunion de Cortes: estos asuntos ocupan á los políticos y al público. Del primero nada tenemos hoy que añadir á lo que ayer verian sin duda nuestros lectores.

El general Moriones parece resuelto á agitar la opinion en el asunto de los tabacos. Si todos tomasen á su cargo las cuestiones con interés y el empeño que este general, otra sería la suerte de España, perdida á causa de la atonía y de la indiferencia de sus hijos.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 22.—Han sido nombradas damas de honor de la reina las marquesas del Viso, de Maqueda, de Guadalest, de Valmediano, las duquesas de Tamames y de Huesca y la señora de Rubianes.

El lunes definitivamente saldrán para Antequera el Sr. Romero Robledo y para Galicia el Sr. Elduayen, quedando encargados interinamente de dichas carteras los Sres. Sanchez Bustillo y Lasala.

Madrid 22.—Está el tiempo lluvioso y es probable que se aplaque la salida de la reina y la visita á Atocha.

El temblor de tierra que ayer ocurrió en esta corte y en Zamora, se sintió tambien en Córdoba y en todo Portugal.

Burdeos 21.—La semana próxima se verá ante el tribunal de esta ciudad la demanda entablada por el inquilino del convento de carmelitas contra la medida del prefecto sellando las puertas de dicha casa.

Paris 21.—Todas las congregaciones exclaustradas han acudido á los tribunales en queja por las disposiciones de que han sido objeto.

Se anuncian nuevas dimisiones de magistrados. El comité de la defensa de las libertades religiosas trabaja activamente para apurar todos los medios legales contra la conducta de las autoridades.

Los ministeriales dicen que no será cerrado ningun establecimiento particular de enseñanza; pero que no se permitirá que den clases en ellos los jesuitas.

Hoy se ha visto en Tours una causa criminal entablada contra un sacerdote por haber fundado un colegio sin autorizacion.

Madrid 22.—El ministro de Ultramar propondrá al Consejo de ministros que se aumenten las misiones españolas en la parte Norte de la isla de Luzon.

El Sr. Rubio insiste en que se le admita la dimision de la presidencia de la facultad de medicina de la casa real.

Madrid 22.—Ha salido de palacio el cortejo real. Las tropas cubren la carrera que llena un gentío inmenso. Los balcones de las casas no pueden contener tanto curioso.

La comitiva brillantísima. Los coches de gran gala pasan de veinticinco y de doscientos los palafreneros, carroceros, picadores, correos y alumnos de caballerizas vestidos lujosamente.

Los coches de la grandeza preceden á los de los altos funcionarios de palacio.

En el coche de SS. MM. va la infanta heredera. El rey viste uniforme de capitán general y la reina un preciosísimo traje brocado y luce valiosas joyas. La infanta heredera lleva el traje regalado por Su Santidad.

Madrid 22.—La basilica de Atocha ofrece un golpe de vista deslumbrador. Ocupan sus respectivas tribunas el Gobierno, Consejo de Estado, altos tribunales, Cortes, cuerpo diplomático, caballeros del Toison, capitanes generales, directores de las armas y una concurrencia lucidísima.

Oficia el cardenal patriarca de las Indias y asisten varios preladados. El nuncio ocupa el puesto que le corresponde.

Entre los capitanes generales están el marqués de la Habana, Novaliches, Jovellar, Martínez Campos y el almirante Rubalcaba. No ha habido ninguna cuestion de etiqueta.

Las comisiones de las Cortes son las mismas que asistieron á la presentacion de la infanta; pero se nota la ausencia de algunos constitucionales.

Al regresar los reyes á palacio presenciarán el desfile de las tropas desde los balcones.

Madrid 22.—Se ha verificado solemnemente y con el ceremonial anunciado la visita de la corte á Atocha.

Ha habido un espantoso huracan é inundaciones en la Calabria.

—Se ha constituido en París á presencia de nuestro cónsul una sociedad española de pesqueras en Cuba. Es presidente el Sr. Güell y Renté, y tendrá un capital de siete millones de pesetas. La pesca se hará en buques tripulados por españoles.

Madrid 22.—Los reyes han sido victoreados en la calle de Alcalá y en la Puerta del Sol al regresar á palacio.

Segun las observaciones meteorológicas se indica como probable que se repita el temblor de tierra el domingo al salir el sol.

Madrid 23.—Se ha comentado mucho la ausencia de los diputados y senadores del partido constitucional en la solemnidad de ayer en Atocha.

Anoche se recibió un telegrama del alcalde de Orihuela, manifestando en nombre de aquel vecindario que éste recordaba con agradecimiento la visita que el año pasado hizo el rey en el mismo dia consolando y enjugando las lágrimas de las víctimas de la inundacion.

Hay mucha escasez de noticias políticas.

Madrid 23.—Se ha aplazado para el juéves el banquete de palacio.

Los principes de Baviera marcharán la semana próxima.

El Sr. Lassala se encargará del ministerio de la Gobernacion durante la ausencia del Sr. Romero Robledo.

Paris 22.—Los comisarios de policia de Bretaña han presentado la dimision de sus cargos, por no estar conformes con la aplicacion de los decretos contra la Iglesia.

Berlin 22.—El embajador de Inglaterra ha salido de esta capital con objeto de celebrar una entrevista con el principe de Bismark.

La prensa oficiosa alemana dice que la Puerta está dando pruebas de buena fé en la cuestion de Dulcigno, y que todo hace esperar que esta se resolverá pronto y satisfactoriamente.

Madrid 23.—Anúnciase una importante conferencia del presidente del Consejo de ministros con el representante de Inglaterra.

El ministro de Fomento estudia un proyecto importante para el desarrollo de la agricultura y el comercio.

Se ha decretado la supresion de los periódicos *La Nueva Prensa* y *El Eco de Madrid*.

El lunes regresará el Sr. Sagasta.

Los buzos han extraido en la bahía de Cádiz 6 grandes cañones de bronce.

Roma 22.—Un terrible huracan se ha desencadenado en la parte de Calabria.

Los rios han salido de madre, inundando las vegas. Varias casas han sido arruinadas por las aguas.

Se tienen noticias de algunas desgracias personales.

Madrid 23.—Se está verificando en palacio la anunciada recepcion. Esta es ménos numerosa que la que se celebró con motivo de las bodas reales.

Tampoco han asistido constitucionales importantes.

Madrid 23.—Se ha verificado la recepcion en palacio, asistiendo los capitanes generales. De estos, únicamente el general Concha ha entrado en la cámara del rey.

Toda la familia real asiste á la Salve que se celebra en Atocha.

Madrid 23.—Se espera en esta corte al archiduque Guillermo.

El rey y los principes de Baviera cazarán mañana en el Pardo.

Atribúyese importancia á la estensa conferencia celebrada entre los generales Martínez Campos y conde de Valmaseda.

Grandísima escasez de noticias.

Atenas 20.—Ha sido aprobado en Consejo de ministros el discurso que el rey leerá mañana en el acto de la apertura de la Cámara de diputados.

En dicho documento se reclamará la estricta observancia de las estipulaciones de la conferencia de Berlin sobre la rectificacion de las fronteras turco-helénicas.

Viena 20.—Ayer llegó á Pesth el ministro baron de Haymerlé, con objeto de asistir á las sesiones de las delegaciones.

El tratado de comercio entre España y Austria-Hungría será sometido á la aprobacion de dicho cuerpo.

Londres 20.—Ayer estallaron graves desórdenes en el condado de Kerry (Irlanda) originados por la cuestion agraria.

La efervescencia es cada vez mayor en aquellas islas y se temen nuevos disturbios.

El gobierno ha dispuesto el inmediato envio de tropas para reforzar las guarniciones y de agentes de policia pública.

Ragusa 20.—A pesar de las divergencias que se han suscitado entre los delegados turcos y montenegrinos, se tienen esperanzas fundadas en el éxito final de las negociaciones.

Se asegura que el principe Nicolás de Montenegro, á instigacion del czar de Rusia, exige garantías sólidas á la Puerta sobre el cumplimiento de los acuerdos que se adopten.

Paris 20.—En la Vendée ha habido ruidosas demostraciones en favor de los jesuitas, pero el orden no se ha turbado.

El gobierno ha resuelto adoptar una medida severísima contra el obispo de Montpellier, por haber escomulgado al prefecto que dió cumplimiento á los decretos sobre las corporaciones religiosas.

Nueva-York 20.—Segun noticias de Méjico, las tropas mejicanas esterminaron el dia 14 del corriente una partida de indios que desde hace dos años venian in-

festando las fronteras, quedando muertos en el campo el jefe de la tribu, 50 hombres de armas y 18 mujeres y niños.

Rennes (Bretaña) 20.—Esta mañana han sido espulsados los carmelitas de esta ciudad.

Los frailes se negaron á abrir las puertas, viéndose la policia obligada á derribarlas.

Toda la gendarmeria de la ciudad y un batallon de infanteria han ocupado las avenidas del convento, para evitar que se turbase el orden público.

El comisario central de policia de esta ciudad ha presentado la dimision, por no estar conforme con el cumplimiento de los decretos.

Paris 20.—Ha sido condenado á un año de prision y 500 francos de multa el redactor del *Petit Republicain*, por haber publicado en el mismo periódico un folletín inmoral.

Tambien ha sido condenado á cuatro meses de prision y 500 francos de multa el gerente de dicha publicacion.

Londres 21.—El periódico *Times* anuncia esta mañana que el gobierno otomano ha modificado en parte las condiciones propuestas por el mismo para la entrega de Dulcigno y del arreglo inmediato de la cuestion del Montenegro.

La peticion relativa al *statu quo* sobre los territorios situados al Este del lago de Scutari, ha sido retirada por la Puerta.

El *Daily News* confirma la noticia de que algunos representantes extranjeros en Constantinopla han interpuesto su mediacion á fin de que la entrega de Dulcigno se realice en seguida de una manera pacífica.

Se cree que la oposicion de los albaneses será impotente si el gobierno turco se propone de buena fé hacer la cesion de dicha plaza.

Paris 21.—Se cree que hoy continuará la clausura de conventos y la espulsion de frailes.

Todas las corporaciones religiosas, que van á ser objeto de esta medida, han resuelto no ceder mas que á la fuerza.

Paris 21.—Es inexacto que se hayan entablado negociaciones con las congregaciones religiosas, con objeto de hacerlas desistir de su resistencia.

Aviñon 21.—Las congregaciones de recoletos de esta capital han tapiado las puertas de sus conventos en espera de la ejecucion de los decretos.

Nueva-York 21.—Segun telegrama de la Habana el capitán general Sr. Blanco manifestó al cónsul de China que la prision del secretario del consulado se habia llevado á efecto sin su orden y que se formara expediente sobre la conducta de los que la habian realizado.

Viena 21.—El periódico *La Nueva Prensa Libre* dice que los gefes de la liga albanesa han muerto súbitamente, sospechándose que fueron envenenados. Añade que á consecuencia de este hecho reina grande agitacion en Scutari.

Paris 21.—Ascienden á 24 las dimisiones de magistrados y fiscales presentadas en el espacio de diez dias, con motivo de la aplicacion del último decreto de Marzo.

Atenas 21.—Hoy se ha verificado el solemne acto de la apertura de la Cámara de los diputados.

El discurso de apertura pronunciado por el rey, dice que no puede ménos de manifestar su agradecimiento á las potencias por los territorios que han adjudicado á Grecia al fijar los nuevos limites.

Añade que las potencias trabajan activamente para conseguir el cumplimiento del tratado de Berlin, en cuyo éxito tiene completa confianza.

En vista de esto, Grecia está obligada á obrar como le corresponde.

Anuncia la próxima movilizacion del ejército que quedará sobre las armas hasta que esté solidamente establecido el nuevo orden de cosas en los territorios que van á ser anexionados.

Para subvenir á los gastos naturales de la ocupacion de dichos territorios, se ha firmado un convenio con el Banco para la celebracion de un empréstito.

La lectura de este documento ha sido acogida con grandes aclamaciones.

Ragusa 22.—El general turco Riza-bajá ha adoptado enérgicas medidas para reducir á la obediencia á los albaneses, á fin de poder realizar cuanto antes la entrega de Dulcigno y su territorio.

Para mañana ha sido convocado un importante Consejo en Cettinga, al cual asistirán delegados de la escuadra extranjeras.

El principe Nicolás de Montenegro ha invitado á los personajes mas importantes del pais para que tomen parte en esta reunion.

Paris 22.—Se cree que las autoridades derribarán las tápias que los recoletos de Aviñon han levantado en las puertas de los conventos.

Se anuncian para hoy nuevas espulsiones de frailes.

Viena 22.—La agitacion de la Albania ha aumentado considerablemente.

El gobierno turco va á mandar refuerzos allí ante el temor de que los albaneses opongan resistencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24 á las 10'45 mañana.

(Recibido á las 3'52 tarde.)

La Gaceta no publica nada de interés general.

En el Consejo de mañana se ultimarà la combinacion de los Gobernadores.

Comisionados Albaneses llevarán á las Cortes de los Gobiernos los asuntos y gestiones negándose á las pretensiones.

Inundacion en Cherburgo.

ESTADÍSTICA.

ESTACION METEOROLÓGICA DE PALMA.
Día 25 de Octubre de 1880.

BARÓMETRO.	TERMÓMETRO.	VIENTO.		ESTADO DEL	
		Dirección.	Fuerza.	Cielo.	Mar.
62'7 Milímetros.	21'7 Centígrados.	N.	t	Despejado.	Tranquilo.

JUZGADOS MUNICIPALES DE PALMA.

Movimiento de población ocurrido en el Juzgado de la Catedral durante los días 22 y 23 de Octubre de 1880.

NACIMIENTOS.—Varones, 5.—Hembras, 5.—Total, 10.
DEFUNCIONES.—Varones.—Solteros, 0.—Casados, 1.—Viudos, 0.—Total 1.—Hembras.—Solteras, 2.—Casadas, 0.—Viudas, 1.—Total, 3.
Movimiento de población ocurrido en el Juzgado de la Lonja durante los días 22 y 23 de Octubre de 1880.
NACIMIENTOS.—Varones, 3.—Hembras, 2.—Total 5.
DEFUNCIONES.—Varones.—Solteros, 1.—Casados, 1.—Viudos, 0.—Total, 2.—Hembras.—Solteras, 4.—Casadas, 1.—Viudas, 0.—Total, 5.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 24.

De Barcelona en 16 horas vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Andrés Marroig, con 22 mar., 63 pas., balija y efectos.
De Alicante en 2 días jabeque Soledad, de 51 ton., pat. Juan Ferrer, con 5 mar. y trigo.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas., balija y efectos.
Para Marsella jabeque Belisario, de 86 ton., pat. Mateo Valent, con 8 mar. y efectos.
Para Marsella pailebot Joven Luisa, de 59 ton., pat. Sebastian Coll, con 5 mar., almendron y efectos.
Para Motril laud Emilia, de 25 ton., pat. Bartolomé Guasp, con 5 marineros, 2 pas., leña y efectos.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 24 Octubre.

ACCIONES.	CAPITAL		DESEM- BOLSO.	VALOR DE LA ACCION.
	Pesetas	Pesetas		
Alumbrado por Gas	300	300	154'50	462'50 D
Cambio Mallorquin.	500	200	62'50	312'50 D
Centro Farmacéutico.	500	325	74	370 P
Cordelera Española	500	375	64	320 P
Crédito Balear	500	200	90'50	452'50 D
Docks almacenes generales.	500	100	25'25	125'25 B
Empresa Mallorquina de Vapores.	2000	»	»	»
Empresa Marítima a Vapor.	500	500	»	»
Empresa Marítima a Vapor «La Islaña».	500	200	45	»
Ferrocarriles de Mallorca.	500	500	78'00	385 D
Harinera Balear.	500	200	39'50	197'50 P
Harinera Mallorquina.	250	250	120	300 P
Industrial Algodonera	500	350	70	350
Industrial Mallorquina	500	500	»	»
La Balear (seguros contra incendios).	500	30	9'50	47'50 D
Salinas de Ibiza.	1000	1000	100	1000 P
Seguro Mallorquin.	500	30	7'50	37'50 P
Vidriera Mallorquina.	100	100	150	150 D
Vidriera Balear.	50	50	100	50
Vinicola Mallorquina.	500	125	29'25	146'25 P

PRECIOS DE LA PLAZA DE PALMA.

24 Octubre 1880.

Candeal del país á 26 pesetas hectólitro.—Trigo gordo del país á 24'30 id. id.—Id. menudo del país á 23'60 id.—Candeal de Alicante á 24'65 id. id.—Jeja de id. á 24'65 id.—Trigo del continente á 25'35 id. id.—Jeja extranjera á 0'0.—Mezclilla de Sevilla á 24'65 id. id.—Cebada á 11'50 id. id.—Maiz á 19'75 id. id.—Habas de 14'50 á 15'00 id. id.—Guijas á 13'50 id. id.—Garbanos á 0'45 pesetas kilógramo.—Arroz á 0'50 id. id.—Pan de 1.ª clase á 0'60 id. id.—Id. de 2.ª id. á 0'50 id. id.—Aceite de 1.ª clase á 1'35 pesetas litro.—Id. de 2.ª id. á 1'25 id. id.—Vino de 0'30 á 0'50 id. id.—Aguardiente de 0'63 á 0'88 id. id.—Vaca á 1'63 pesetas kilógramo.

mo.—Carnero á 1'63 id. id.—Tocino á 1'75 id. id.—Algarobas á 0'11 id. id.—Almendron á 1'50 id. id.—Patatas á 0'10 id. id.—Queso á 2'50 id. id.—Lana á 3'44 id. id.—Paja de cebada para relleno á 0'49 id. id.—Id. de trigo para pienso á 0'34 id. id.—Harina del país de 1.ª clase á 0'51 id. id.—Id. de id. de 2.ª id. á 0'45 id. id.—Id. de id. de 3.ª id. á 0'40 id. id.—Id. de id. de 4.ª id. á 0'35 id. id.—Id. del continente de 1.ª clase á 0'50 id. id.—Id. de id. de 2.ª id. á 0'44 id. id.—Id. de id. de 3.ª id. á 0'38 id. id.—Carbon de encina á 0'13 id. id.—Id. de mata á 0'11 id.—Leña á 0'03 id. id.—Id. para calefaccion de hornos á 0'03 id. id.—Salvado de 0'13 á 0'15 id. id.—Jabon duro á 1'25 id. id.—Hojo á 1'00 id.—Manteca de cerdo á 2'00 id. id.—Trigo extranjero 25'35.—Centeno 11'50.—Habichuelas 35'00.

COTIZACIONES.

Madrid 24 á las 5 tarde.

Interior
Exterior
Bonos

Bolsin.

Madrid 24.

Exterior
Interior. 00'00 contado.
» 20'65 fin de mes.

Barcelona 24.

Exterior
Interior. 20'72 1/2 contado.

Acciones del B. H. Colonial. 131'25.

» F. C. N. de España. 00'00.

Palma.

Exterior
Interior. 20'70 contado.

GRAN FABRICA DE PIANOS WIRTH,

Estos ya muy célebres pianos cuya aceptacion es cada dia mayor, en vista de su gran superioridad, podrán obtenerse á plazos de

7 DUROS MENSUALES.

GRANDES REBAJAS AL CONTADO.

único representante de

WIRTH

EN MALLORCA,

ANTONIO ALÓS.—Apuntadores 48 principal.

ANUNCIOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Lunes 25 de octubre.
10.ª de abono.—1.ª decena.

1.º Sinfonia.
2.º El grandioso drama en 4 actos y en verso, original de D. José Zorrilla, titulado:

EL ZAPATERO Y EL REY

(Segunda parte)

Dirigido y ensayado por el Sr. Casañer, á quien secundan las demás partes de la Compañía.

3.º Dará fin la funcion con un divertido

FIN DE FIESTA

Entrada á localidades 3 rs.

Id. al paraiso 2 rs.

A las 7 y media.

Almacen de Música

DE B. C. PERELLÓ.

19. Union 19. Palma.

PIANOS Y ARMONIUMS.

Ventas al contado y á plazos desde 5 á 10 duros mensuales, á precios baratísimos. Garantizados por 2 y 10 años.

Inmejorables pianos de las mejores fábricas, premiados con medallas de oro, plata, etc. en las exposiciones, como son: Bernareggi, Gassó, L. Izabal, Lerch, Maseran, Auger, y los reputados, Boisselot, fils y otros extranjeros. Armoniums de Alexander. Toda clase de instrumentos para orquestas y bandas militares, con grandes rebajas de precios.

Especialidad en toda clase de cuerdas y accesorios. Gran surtido de música de todas clases, con grandes rebajas sobre los precios marcados.

Hasta el 70 por 100.

Acordeones y Métodos para los mismos.

Vino de membrilla (CODONA)

Se halla de venta á 6 rs. litro, en la Bodega de S. Moll, Plaza del Mercado n.º 24. 8—3

OBRA NUEVA.

IMPRESIONES

POR

D. ANTONIO FRATES Y SUREDA.

Se halla de venta esta preciosa coleccion de narraciones cortas, primorosamente impresas sobre papel superior, al precio de 3 pesetas en las principales librerías de esta capital.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PONCE

Saldrá á mediados del próximo Noviembre la barca Maria su Capitan D. Juan Suau, admite un resto de carga á flete y pasajeros. Informarán su Capitan calle de la Olivera 5 ó D. Jaime Vidal San Nicolás 34. 3

Cultos Sagrados.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San EVARISTO papa y mártir.

En las Miñonas continúa el Jubileo de Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana. Al nocheer oracion, estacion y la reserva de S. D. M.
CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á nuestra señora del Socorro iglesia del mismo nombre.

Palma de Mallorca, Imprenta de M. ROCA.—1880.